

### JCFIA

JAPAN COMMODITY FUTURES **INDUSTRY ASSOCIATION** 

発 行 日本商品先物振興協会 〒103-0016

東京都中央区日本橋小網町9-9 TEL(03)3664-5731 FAX(03)3664-5733

http://www.jcfia.gr.jp/

制度政策委員会に報告された。

りの検討課題についての議論を終え、3月7日に開催され

市場振興戦略会議の4部会でそれぞれ

れ 一 た 通

先物協会では、

見を踏まえ、

引き続き、制度政策委員会において総合的に検討を続

け

横断的な観点からの検討が必要な課題について

同委員会では、

各部会での

意

## FUTURES PLAZA

引所もありますが、当所併を進めている地方取既に他取引所との合 とって大きな逆風となり も流動性が低下 しさら

く環境は大きな変動を 送げました。市場全体 としては清算機関の設 立などで委託者保護が 変られ、制度基盤が充 度を額規制比率の導入や を含めた地方取引所に 『品取引業界を取り巻 引所法の施行により、昨年5月の改正商品 商品

商取

## 知名度、存在価値の向上不可欠

福岡商品取引所 総務部主任 末吉 正明

引所自身が個人投資家を取げることができますが、取この原因としていくつか挙 きたことが最大の原 り込むための努力を怠って

所への集中傾向が、法改正を改正以前からの上位3取引改正以前からの上位3取引地盤沈下は法改正後に急速地盤沈下は法改正後に急速 といった現状で市場存続の はないかと認識しています。 きっかけに加速しただけで 過言ではありません。 機に直面していると言っても しかし、 振り返ってみると 危

昇予測が世間の話題の中心の時代』がベストセラーになの時代』がベストセラーになの時代』がベストセラーになり、『商品相場の長期的な上野・一部の動物では、10代の個の高騰を機に商品価格の動物である。10代の 個の 10 では、20代から40代の個 なるほど業界全体が成

福岡商品取引所)入所。現在、997年関門商品取引所(現 総務部 (企画調査担当) |商商品取引所)入所。

[プロフィール] 972年山口県生まれ。

ネットの普及や新興市場の が主役となって現在の証 らが主役となって現在の証 が主役となって現在の証 が主役となって現在の証 の個人投資家も多く、彼 で生まれた3代から40 の個人投資家が占めていま者の大部分を40代から50代現在、商品市場では参加 証券市場ではインター

に市場参加者が少なくなる

努力が不可欠だと思います。 存在価値を向上させてい う、取引所自身の知名度と資家の関心を集められるよ していくと同時に、多くの ニーズに応じた市場を提 い市場参加を望める時代義の視点だけでなく、幅 くためには従来の当業者主 ます。 |所が市 このような時 場を存続させて 代の中で、 幅広 投 供 0)

制度・代理店制度の導入の関点からは、受託業務に係る販売がら、現行の取次ぎ制販売チャンネルの多様化の販売チャンネルの多様化の いくことが望ましいとした。項を整理した上で検討して るとし、夜間取引導入に伴 景として検討する必要があ国際市場間競争の激化を背 を踏まえた市場振興策とし 必要性について検討するほ う制度的対応・基盤整理事 ムを採用している取引所の て、また、電子取引システ 子取引受託システムの進展夜間取引については、電 取引員の経営効率化の観

務省や取引所・関係団体との連携をさらに深め、わがの回復に取組むこととしての回復に取組むこととしてののでである。 引損金を支払わない委託者 性を確保する観点から、取 融機関等の清算参加者への ている。 制度の導入が望ましいとし いて、市場横断的な清算制か、クリアリング制度につ に関する情報の登録・照会 討する。 参入を促進させる方策を検 度とすることを前提に、金 また、取引員経営の 先物協会では、今後、主 健全

理想あり。

発起人が権利株

民だが、「営利業といえども もやる」とうそぶいていた兆

「詐偽と盗賊以外はなんで

みが盛んな昨今、兆民

新興企業の権利株の売り

だわり、商戦場裏に破れた。

立ち行かない」と理想にこ を売るようでは株式会社は

# ・長期的課題は横断的に検討

ては、

すでに昨年末から

純資産額規制比率に関し 行われてきた。その結果、

約諾書と一枚の様式であ 氏名・住所欄への記載は、 については、「通知書」の れば、約諾書の署名欄と 受託契約における書類

定期間ごと取引内容通知 り証」については、そのと受けたときの「証拠金預と、また、現金の預託を 略ができるようにするこ 重複するため、記載の

可能資金額とすることに拠金額をその時点の投資反映させること、預り証 出手続き等実務的な対応確認し、委託者からの申 とした。 で、実現に取り組むことについて細部を詰めた上 ガイドラインとの整合を務省との間で委託者保護 この考え方について、主 ついて検討した。今後、 算して投資可能資金額に 差引損益(帳尻損益)を通 金(実入金額)をベースに

リスク相当額の算出方法

0

営業管理部会では、「委見直しが実現している。

月日、

るため、委託者の投下資 者によりわかりやすくす 能資金額について、委託

に定められている投資可 託者保護ガイドライン」

省略することとして、

流動性確保のため、すぐ

場振興戦略会議は、

わかりやすい投資可能資金額を検討

見直しを優先して議論が にでも実現可能な制度の

提案している。この通 数料の額等)を通知し、 対して取引内容(取引年一定期間ごとに委託者に か、委託者の税務申告資 あった場合に疑義の解明 は、後に異議申し立てが その間の取引について再 己責任を徹底する観点か に役立つと考えられるほ 確認を求めていくことを ら、取引員各社が任意に、 売買損益、委託手 できる。

経営といった総合的視点かが、横断的な観点や取引員 いては、中・長期的課題と らの検討が必要な課題に ら課題の検討を行ってきた ンド・海外受託の促進) か いとされた。 して制度政策委員会で継 して検討することが望まし

である。電子取引部会では、 つは、証拠金制

取次ぎ制度のあ

する要素は多く残されてい

きに受け入れた金額を記 とと、金融機関を経由 載することから、返還を 受けることのできる金額

見を整理した。 う、ご入金通知書といっ との誤解を生まないよ た入金については発行を た趣旨の名称に変えるこ また、委託者の 取引自 意

を整理する。

電子取引の普及、商品ファ直し、営業管理面での改善、部会の立場 (財務要件の見 各部会では、それぞれ めによって運用が可能であ取引員と委託者との取り決 託促進部会では値幅制限を て確認し、会員への周知をら、今後、説明会等を通じ これに対し た、商品ファンド・海外受 図っていくこととした。ま るとの説明があったことか 拡大する方向での議論があ いを求める意見が出され、 (追証制度)の弾力的な取扱 則に規定された証

取引所からは、 拠金 投資家の取引を考慮し、S そのあり方についても検討 て取引本証拠金基準額が設 ったが、値幅制限に連 を行うこととした。 証拠金制度についても検 ど、取引リスクに対応した 取引に適用される証拠金な PAN証拠金やスプレッド 定されていることに鑑み、 していくこととした。 さらに、海外受託や機関

がすみ) \_

-の筆名を与

## 取引員の双方での預託が必また、取次取引員と受託 の介在余地がないことにつ は、それぞれの取引にお 準備金の積立てについて 受託に関する商品取引責任 いて確認を行い、要望内容 て役職員の違法・不法行為 **電子取引、商品ファンド** 電子取引ガイドラインの制定要望 に関する責任準備金につい要とされている取次ぎ取引 向で整理した。

引員との間に直接の法律関 の制定については、業務の電子取引のガイドライン けた取次取引員がその積立 係がないことから、取次委 ては、取次委託者と受託取 てを行うことが適当との方 託者からの取次ぎを引き受

証拠金制度は制度政策

で継続検

健全性、システムの信

引ルール等の説明冊子の作係書類、日本市場固有の取語及び中国語による契約関 係書類、日本市場固有の 引ルール等の説明冊子の 付けで日商協に要望した。 成が必要としている。

理解促進等の観点から、英が国の商品先物取引制度のらは、海外顧客に対するわ を高め委託者保護と電子取健全性、システムの信頼性 引の普及・促進を図るため に不可欠として、2月28日 海外受託の促進の観点か

晩年の8年間

8年間

(家時

生

幌で紙問屋を始め、木材や銀、転じて金銭のこと。札目指す。黄白とは黄金と白 幸徳伝次郎にも「春藹(春 新聞 金儲けの秘訣は朦朧たるに あり、と心得て、愛弟子の 会社を旗揚げする。 パルプの北海道山林組なる いたらくで、家計益々貧に 朝に創刊、 して負債益々多し▼遂に 「嗚呼黄白なる哉」と商人を 雑誌を立ち上げるが、 夕に廃刊するて 指す。 新聞など数々の 自由新聞、東雲 兆民は

起人に名を連ね、雨宮敬次 のこのように簇出する鉄道 のこのように簇出する鉄道 のこのようにりでも毛武鉄道のたけ ではりでも毛武鉄道のたけ 主義は北の大地では通用せ号をもらった。兆民の朦朧と訴え、正反対の「秋水」の くてもいい、春藹はいやだえた▼伝次郎は金に縁がな 鉄道建設ブームで兆民は発 ず、 帰京する。時はまさに

株券は反故となり、兆民は 兆民もそれなりの金をつか呼んだ時、売ってしまえば、 ったん商人志願した以上 また債鬼に責められる▼い 通した。毛武鉄道は破綻、義に反する」とやせ我慢を 株券になる前に売るのは道 めたが、「発起人たる者は仮 権利株が10円を超す高値を